

NOTICIAS DE AVIACION

Kubala, deseoso de emprender otro vuelo trasatlántico

PONTA DELGADA (Azores), 24.—El aviador polaco Kubala ha desembarcado, totalmente restablecido de las lesiones que se produjo al ocurrir el accidente que costó la vida a su compañero, el comandante Idzikowski.

El aviador polaco ha paseado por la ciudad, conversando con varias personas, a las que manifestó que el accidente sufrido por ellos se debió a no encontrar un terreno adecuado para el aterrizaje en aquellas islas, cuando se vieron obligados a intentarlo a causa del mal funcionamiento del motor.

Con relación a la oferta que le ha hecho la colonia polaca de los Estados Unidos, de un nuevo avión, para que con él intente de nuevo la peligrosa travesía, Kubala ha declarado que está dispuesto a aceptar, si su Gobierno autoriza el vuelo.

El avión "Alas soviéticas" se traslada de París a Roma

LE BOURGET, 24.—El avión soviético que aterrizó en este aeródromo el día 16, procedente de Berlín, ha emprendido el vuelo con dirección a Roma, llevando a bordo nueve pasajeros.

ROMA, 24.—A las cinco y diez ha aterrizado en el aeropuerto de Lictor el avión ruso "Alas soviéticas".

Presenciaron el aterrizaje y recibieron a los aviadores el subsecretario de Estado en el departamento de Aeronáutica, señor Balbo; embajador de los Soviets, numerosos oficiales, especialmente de Aviación, y una enorme multitud.

La travesía del Canal de la Mancha por Blériot

LONDRES, 29.—Ha quedado fijado el día del sábado para que el aviador Blériot efectúe la travesía del Canal de la Mancha, conmemorando así la travesía realizada el año 1909.

En todo el trayecto hasta la costa inglesa el aparato de Blériot será escoltado por una escuadrilla del Royal Air Force.

La Aviación británica rendirá al famoso aviador los máximos honores, considerándole como su huésped de honor. Nuevo "record" de permanencia en el aire

SAN LUIS (Estado de Missouri), 24.—Los aviadores Dale Jackson y Forest O'Brien han batido la marca mundial de duración de vuelo con abastecimiento en el aire, tripulando el monoplano "St. Louis Robin".

Dichos pilotos iniciaron la prueba el día 13 del presente mes, y continúan aún en el aire en buenas condiciones.

Las víctimas del accidente aéreo en Los Alcázares

CARTAGENA, 24.—Ayer se verificó el entierro de los dos aviadores muertos en el accidente ocurrido ayer en el aeródromo de Los Alcázares.

Los féretros iban envueltos en la bandera nacional. Presidió el fúnebre cortejo el gobernador militar, el jefe del regimiento y los familiares.

Asistió al entierro numeroso acompañamiento y una banda de música.

Varios aeroplanos del aeródromo de Los Alcázares evolucionaron y arrojaron flores sobre los féretros.

Al amarar el "Dornier 16".—Mensaje lanzado por Franco al mar en una botella

TENERIFE, 24.—El diario "La Prensa" dice que José Pestaño es portador de una hoja firmada por el comandante Franco, que apareció en una botella que arrojó el mar a la playa de Sabiroa, en la isla de Hierro. Esta botella fue encontrada el 9 del actual por la vecina Juana Quintero, la cual la rompió y encontró dentro una hoja de papel escrita, que dice: "Estamos a 40 millas de Fayal. Hemos visto en el horizonte un buque, al parecer de guerra, que no apercibió nuestras señales. Amaramos forzosamente por carecer de esencia, debido a haberla agotado por impedirnos la noche amarar en Horta. Ruiz de Alda está extenuadísimo y con fiebre; los demás, bien. Si arriesga el temporal, tenemos poca esperanza de salvación. Cuando nos dimos cuenta de nuestra situación hicimos repetidas señales de socorro, a las que solamente nos contestó una estación inglesa, con la que no pudimos comunicarnos por haber amarrado en este momento el "Dornier 16"."

El documento, cuya autenticidad dice el referido periódico que ofrece ninguna duda, lo guarda la Dirección de "La Prensa", que lo tiene a disposición de cuantas personas deseen comprobarlo.

Las Reinas de la belleza en Vichy

A su regreso de Gálveston, y aceptando la invitación que se les había hecho, las

Reinas de la belleza han efectuado su anunciada visita a Vichy (Francia).

Con este motivo se han celebrado en este Establecimiento termal, durante los días 14 al 17 de julio, una serie no interrumpida de fiestas y agasajos en honor de las bellas Reinas Europeas.

Los selectos huéspedes de todos los hoteles de Vichy han admirado durante estos días no sólo los encantos de "Miss Universo" sino también los de las señoritas España, Francia, Inglaterra, Rumania, Luxemburgo y Rusia, a las que se agregaron las Reinas de la belleza de Estrasburgo, Lyon, Burdeos y Borgoña.

Para asistir a dichas fiestas llegaron a Vichy numerosos corresponsales extranjeros, representando a la Prensa de Alemania, Suecia, Checoslovaquia, Italia, Rumania, España y América. Al frente de ellos figuraba Mr. Pablo Landowski, secretario general de la Asociación de la Prensa Sindical Extranjera, de París.

Entre los festejos celebrados en honor de las Reinas de la belleza han figurado en primer término: Recepción en el Ayuntamiento, fiesta de la belleza; batalla de flores, cena de gran gala seguida de baile, en los salones del Casino; thè en la S. C. V., y carreras de caballos, festejos suficientes para ocupar los días consagrados por las Reinas de la belleza a esta Estación termal.

Una explosión en las Escuelas Cristianas de Mieres

MIERES, 24.—Ayer tarde ha ocurrido un suceso, que sembró la alarma en toda la población, pero que, afortunadamente, ha carecido de importancia.

El día de Santiago celebrará sus bodas de plata el Colegio de los hermanos de las Escuelas Cristianas, y desde hace algunos días se hacían preparativos para festejar la efeméride.

Entre otras cosas, habían almacenado para lanzarlos al espacio una cantidad considerable de cohetes voladores. A la hora indicada todo hizo explosión.

La detonación fué grande y se oyó en toda la población. El vecindario, vivamente alarmado, se echó a la calle para conocer el detalle de lo ocurrido, con el presentimiento de que se trataba de una catástrofe.

Los grupos que corrían en direcciones distintas se cruzaban y entrecruzaban por las calles, hasta que alguien dió la voz de que el suceso había ocurrido en el Colegio.

Efectivamente, cuando los primeros vecinos desembarcaron frente al edificio, se encontraron con los primeros hermanos, que corrían de un lado para otro.

Serenados los ánimos y vuelta la calma, se practicó un reconocimiento en el interior del Colegio, y se pudo averiguar la causa y el sitio de la explosión.

Por efecto del accidente se derrumbaron puertas y ventanas, un balcón que daba al patio; parte de un tejado y algunos tabiques quedaban resentidísimos.

En el Colegio tienen su residencia ocho hermanos, que habían salido momentos antes del salón comedor, que está inmediato al cuarto donde estaban almacenados los cohetes.

El director había ido a Gijón para invitar al obispo de la diócesis y a otras personalidades de la provincia a que asistieran a la fiesta.

Las pérdidas son muy importantes. Parece que se suspenderán las fiestas. La Guardia civil y los municipales custodian el edificio.

Hasta ahora se ignoran las causas de la explosión.

DE BARCELONA

Un incendio.—Robo.—Visita de Infantes.—Movimiento del puerto.—El Consejo del Trabajo

BARCELONA, 24.—En la madrugada última se declaró un incendio en una fábrica de pinturas establecida en la calle de San Quintín, acudieron rápidamente los bomberos, que sofocaron el fuego a los veinte minutos de iniciado.

En un estanco establecido en la calle del Comercio, 42, entró un individuo, llamado Antonio Sáenz Canen, natural de Pamplona, de veinticinco años de edad, con el pretexto de comprar un puro.

Aprovechando un descuido del estancero, se apoderó de 2.500 pesetas en billetes de Banco y salió corriendo; pero, perseguido por el estancero y por varios transeúntes, fué detenido.

Los infantes don Carlos y Doña María Luisa estuvieron en la Exposición, y después marcharon al Hotel Ritz, donde almorzaron con el capitán general. Los infantes visitaron por la tarde nuevamente la Exposición, como simples turistas.

Embarcaciones entradas: "Rey Jaime II" de Palma, con 138 pasajeros; "María Mercedes", de Palma, con 14.

Salidas: "Delfín", para Ibiza; "Rey Jaime II", para Palma; "María Mercedes", para Palma.

La Comisión Municipal Permanente ha

acordado conceder una subvención de 2.000 pesetas a la Sociedad Dante Alighieri por la labor cultural que realiza enseñando gratuitamente el italiano, y contribuir con 6.000 pesetas a los gastos de organización llevados a cabo por el Instituto de Orientación Profesional de la Diputación provincial.

Bajo la presidencia del gobernador civil se reunió el Consejo provincial del Trabajo despatchando todos los asuntos pendientes de trámite y acordando dirigir una comunicación a la Dirección de las Minas de Zurla sobre asuntos del trabajo.

Una denuncia
BARCELONA, 24.—Tarsio Manuel Bautista tenía dos hijos, de quince y veinte años, a quienes visitaba un conocido médico homeópata de esta ciudad.

Como el estado de salud de los enfermos requería una asistencia constante y el médico tenía otros enfermos a quienes atender también, encargó del cuidado de aquéllos a un hijo suyo.

Hace un mes murió el primero de dichos enfermos, y el segundo se encuentra en grave estado, a consecuencia de tuberculosis pulmonar.

El padre, en vista de que últimamente el hijo de médico había dejado de prestar asistencia al que pedia enfermo, consultó con otro médico, quien ha manifestado que la muerte del primero y la gravedad del segundo han sido motivadas por el régimen de dieta a que fueron sometidos por consejo del médico que los asistió.

Como, por otra parte, el padre de los enfermos parece haber averiguado que el hijo del médico homeópata no es médico, ha presentado una denuncia por ejercicio ilegal de la Medicina y por las consecuencias funestas que ha tenido para sus hijos.

En el caso de que prosperase la denuncia tendrán intervención el Colegio de Médicos y la Academia de Medicina.

ECOS DE SOCIEDAD

Se han trasladado: de Berna a Lisboa el barón de Horteiga; de París a Biarritz, la señora viuda de Béistegui, y de Barcelona a Biarritz, la marquesa de Rotes.

El ministro del Ecuador, don Ricardo Crespo Ordóñez, se ha trasladado a Zumaya, instalándose en la villa Kresala.

El secretario de la Legación de Méjico y la señora de Torres Bodet han marchado en automóvil a Cestona.

Han marchado: a Ezcaray, la condesa de Polentinos; a Sotos Albos, don Tomás Chavari; a Hendaya, los marqueses del Rañal y de Linares; a Biarritz, el conde de Torellano; a Altea, el conde de Altea; a Cehegin, el conde de Campillos; a Zaráuz, la marquesa de Prado Ameno y sus hijas, y a El Escorial, el marqués de la Fuensanta de Palma y sus hijas.

De Granada han regresado los señores de Albarrán.

En Valencia se ha celebrado la boda de la encantadora señorita Dolores Vallier Trenor, hija del marqués de González de Quirós, con el capitán de Caballería don Rafael García-Ciudad y Reig, hijo del director general de Sucursales del Banco de España.

Fueron padrinos la madre del novio y el padre de la novia. Como testigos firmaron el acta, por parte de ella, el marqués de Malferit, don Rafael Montiel, el conde de Caspe y don Juan Vallier, y por parte de él, el barón de San Petriello, don Joaquín Reig Alvargonzález, el señor López Lamuela y don Miguel García-Ciudad y Reig.

Se ha mandado expedir Reales órdenes de sucesión, en el título de conde de Vallesca de Mandoz, a favor de don Enrique Tienos Despujol, y en el de marqués de Jad-el-Jelú, con grandezza a favor de don Pedro Sangro y Ros de Olano.

Se ha celebrado el matrimonio de la señorita María Teresa Montoya y Grondona, hija del conde de Casafuerte, con el notario don Dimas Adánez y Horcajuelo.

El verano regio

SANTANDER, 24.—Ayer la Familia Real estuvo por la mañana en la playa. Por la tarde recorrió en automóvil varios pueblos de la provincia.

El Príncipe de Asturias a Santander?
SANTANDER, 24.—Se asegura que a fines de mes, acaso con su augusto padre, en automóvil, llegará a esta capital S. A. el Príncipe de Asturias que parece se propone pasar aquí una corta temporada.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

China sólo admitirá, en su conflicto con Rusia, la mediación de la Sociedad de las Naciones

Captura de barcos chinos
PEKIN, 24.—Se ha confirmado la noticia relativa a la captura de dos barcos del servicio comercial chino por un buque ruso en el río Amur, a 30 kilómetros de Elagovestchensi.

Ataque aéreo
PEKIN, 24.—De la Agencia Indo Pacífico.—Se tiene noticia de que veintinueve aviones soviéticos han bombardeado el pueblo de Lahassusi, en la región de Pogranitchnaya, causando un pánico terrible entre la población china.

Los súbditos japoneses evacuan Siberia.
Se sabe que 3.000 cosacos rusos del antiguo ejército blanco se organizan en grupos de guerrilleros para combatir contra las tropas soviéticas.

Los preparativos militares
PEKIN, 24.—Según noticias recibidas en esta capital, procedentes de Mukden, se anuncia, con carácter oficial, que 50.000 soldados de las fuerzas nordistas se encuentran en Manchuli, con 90 piezas de Artillería.

El comandante de las fuerzas japonesas de la Mandchuria se ha negado a permitir el transporte de municiones y material de guerra por el ferrocarril del Sur de la Mandchuria.

PEKIN, 24.—La conferencia de jefes militares de Mukden ha encargado a las tropas de las provincias manchúes de Kirin y Holunkiang de la defensa de la frontera, en vista de la imposibilidad del transporte de tropas en tiempo útil por el ferrocarril japonés del Sur de Mandchuria.

Incidente resuelto
PEKIN, 24.—Ha quedado resuelto satisfactoriamente el incidente originado por la negativa del Gobierno de Nankín a dar sus pasaportes a los cónsules y agentes consulares soviéticos en Pekín y Tien Tsin.

PEKIN, 24.—Ha sido efectuada la entrega oficial de la Embajada de los Soviets al ministro de Alemania, quien, como se sabe, se hace cargo de los intereses rusos en China hasta que se resuelva el conflicto actual.

Stimson, optimista
WASHINGTON, 24.—En los círculos oficiales se cree generalmente que la crisis ruso-china llegará a resolverse sin que se llegue a la ruptura de hostilidades.

El propio Stimson se muestra muy optimista acerca de la solución del asunto.

Una rectificación
WASHINGTON, 24.—El Departamento de Estado desmiente los rumores relativos a una supuesta indicación de Stimson al Gobierno chino, en el sentido de que la restitución del ferrocarril del Este de China debería constituir el primer paso hacia la paz.

Japón, descontento
TOKIO, 24.—Las negociaciones diplomáticas que se han iniciado para resolver el conflicto chinoruso, han producido disgusto en los círculos oficiales, por haber sido excluido el Japón de las gestiones realizadas conjuntamente por Francia y los Estados Unidos. El Gobierno japonés no ha recibido ninguna comunicación sobre ellas, de las que solamente tiene noticia por informes particulares de su embajador en Washington.

En estas condiciones y ante el hecho de que su país, tan directamente interesado en el conflicto, se vea puesto al margen de estas negociaciones, el Gobierno japonés ha resuelto no adherirse a las actuales gestiones diplomáticas francoamericanas.

LONDRES, 24.—Noticias recibidas en esta capital, procedentes de Tokio, dicen que el ministro de China y un representante del embajador de los Estados Unidos han celebrado una conferencia con el ministro de Negocios Extranjeros japonés.

La mediación de Francia, rechazada
PARIS, 24.—Un despacho de la Agencia Taas, de Moscú, dice que el Gobierno de los Soviets ha declinado la oferta de mediación amistosa hecha por Francia, en vista de la negativa del Gobierno chino a restablecer la anterior situación en lo que concierne al ferrocarril del Este de China.

No se ofrecía la mediación
PARIS, 24.—Un despacho oficioso de Moscú ha anunciado que el Gobierno de los Soviets ha rehusado la oferta de mediación formulada por Francia para resolver el conflicto chinoruso. Esta

noticia no está conforme con la realidad. El señor Briand, en efecto, se ha limitado a dar a los representantes diplomáticos de ambos países interesados consejos de moderación, haciéndoles observar que cualquier acto de carácter militar por parte de sus Gobiernos sería contrario a los compromisos internacionales suscritos por ellos y especialmente al Pacto Kellogg.

MOSCOU, 24.—La Agencia Taas dice que en la Comisaría de Negocios Extranjeros no se ha recibido ninguna comunicación relativa a la gestión que según se dice ha hecho el Gobierno de los Estados Unidos a propósito de la ruptura de relaciones entre los Soviets y China.

Solamente la Sociedad de Naciones
NANKIN, 24.—El Gobierno chino sigue haciendo repartir numerosas proclamas entre las poblaciones de la frontera, afirmando su propósito de resolver de modo satisfactorio el conflicto con Rusia, sin recurrir a intervenciones extranjeras y admitiendo sólo la mediación de la Sociedad de Naciones.

Gratitud a Francia
PARIS, 24.—En la visita que esta mañana hizo al ministro de Negocios Extranjeros francés, señor Briand, el ministro plenipotenciario de China en París, le dió las gracias en nombre del Gobierno de China por la intervención del Gobierno francés para conseguir que sea solucionado por medios pacíficos el actual conflicto pendiente entre China y la Rusia de los Soviets.

Kao Lu aseguró al ministro francés que China está dispuesta a respetar escrupulosamente sus compromisos internacionales, entre ellos el Pacto de la Sociedad de Naciones y el Pacto Kellogg contra la guerra, y terminó reiterando la seguridad de que el Gobierno de Nankín desea solucionar la cuestión pacíficamente.

Violento incendio en Valencia

VALENCIA, 24.—Esta madrugada se ha declarado un violento incendio en un importante molino harinero situado en el término de Paterna.

Las llamas envuelven el edificio. Todo el vecindario acudió al lugar del siniestro, trabajando denodadamente en su extinción. De Valencia salió una brigada de bomberos.

El edificio, como decimos, es todo él una inmensa hoguera, y las llamas se divisan desde los pueblos de los contornos.

Constaba el molino de cinco pisos, que han quedado destruidos.

Era propiedad de don Alicia Villa Donatier, y estaba tasado en quinientas mil pesetas.

En estos momentos, tres y media de la madrugada, se trabaja activamente para evitar que el fuego se propague a otro molino adosado al edificio destruido. El edificio que en estos momentos está amenazado por el fuego es propiedad de don Ernesto Ferrando.

Afortunadamente los obreros terminaron de trabajar a las doce de la noche, y, por tanto, no se han registrado desgracias personales.

El fuego comenzó a la una y media de la madrugada, en un montón de salvado.

VIDA DE FUERA

Una dificultad resuelta
Monseñor Cadit, arzobispo de Haourane, y que ha prestado grandes servicios a Francia, fué propuesto por el general Bourant como oficial de la Legión de Honor.

El Gobierno francés, quiso elevarle a la dignidad de comandante pero no era posible en términos diplomáticos dar al arzobispo un grado que el mismo patriarca no posee.

Y ante esta dificultad política, el ministro francés ha arreglado todo dando al arzobispo... ¡la medalla Militar!

Profeta en su patria
M. Ramsay Mac Donald es un buen profeta, en su patria y fuera de ella. Cuando visitó París en el mes de noviembre del último año, en un almuerzo que le ofreció M. Fernando Buisson, Presidente de la Cámara francesa, anunció que su partido triunfaría en las primeras elecciones, y que él sería de nuevo primer ministro.

Cuando se ve equivocar con tanta frecuencia a los hombres políticos, es justo consignar estos aciertos que de vez en cuando se presentan.

La policía de Valencia evita se cometa una importante estafa

Tres detenciones
 VALENCIA, 24.—Se conocen detalles de la estafa de pesetas 175.000, que se preparaba contra el capitán de Artillería don José Viciano Martín.
 Tres individuos, llamados Vicente Sáenz Cerveró, Juan Morales Muñoz y Vicente Plane, ofrecían por medio de anuncios en la Prensa grandes fincas sobre hipoteca, dando a aquellas un valor fabuloso.
 Al entrar en relación con los interesados exhibían escrituras y otros documentos demostrativos de la legalidad de la operación y de la solvencia de los estafadores.
 Entrada de ello la Policía de Valencia y puesta de acuerdo con la de Madrid, han sido detenidos en la corte los dos primeros y en esta capital el tercero.
 Se les ha ocupado dos copias de escrituras de venta de una finca valorada en pesetas 249.000 y otra de 149.000.
 También tenían en su poder informes comerciales y letras de cambio, con las que realzaron en Madrid una estafa a base de un camión valorado en 30.000 pesetas.
 Los detenidos son un somatenista, un carabinero retirado y el conserje de un casino del Caballal.

CRONICA DE SUCESOS

EN MADRID
Le ha sido amputado un pie al comandante Peñalver

En el Hospital del Buen Suceso, en la clínica militar, donde se hallaba hospitalizado desde el lunes, se le amputó ayer mañana el pie izquierdo al comandante de Aviación don Antonio Peñalver Alcira, víctima del accidente automovilista ocurrido en las proximidades de Cuatro Vientos.

Dos obreros heridos

Ayer, tarde, cuando subían, atada a unas cuerdas, una diferencial a uno de los pisos del antiguo ministerio de Marina, situado en la calle de Bailén, se rompió una de las cuerdas y cayó pesadamente al suelo la diferencial, produciéndole al obrero Joaquín Diego Menéndez, de cuarenta y un años, comocionado en la calle de Lope de Haro, 14, conmoción cerebral, heridas contusas en las regiones parietal y frontal, magullamientos en la mano derecha y otras lesiones de carácter grave. También resultó herido, aunque de menor importancia, otro obrero.
 Ambos lesionados fueron asistidos en la Casa de Socorro sucursal de Palacio por el doctor don Segundo Lorente y el practicante señor Espada.

Choque de una motocicleta y un automóvil

La Guardia civil del 26.º Tercio comunicó a la Dirección de Seguridad que en la carretera de La Coruña, kilómetro 6, había chocado la motocicleta 29.278 M., conducida por Alfredo Cuesta Tala, de diez y nueve años, domiciliado en Murillo, 2, y ocupada por Constantino Nieto Ramos, de diez y ocho años, que vive en Mediodía Grande, 11, con el automóvil 19.327 M., propiedad de don Francisco Fchiss, que se encontraba parado en el surtidor de gasolina sito en dicho lugar.
 Por efecto del choque resultaron lesiones graves los ocupantes de la "moto", que fueron asistidos en una clínica cercana, y trasladados después a sus domicilios.

Siguen las detenciones

En la Dirección general de Seguridad fa cilitaron ayer otra nota en la que se hace constar que por dirigir frases groseras a una señorita ha sido detenido Fernando Cando Muñoz, de veintitún años impresor, que ha ingresado en la prisión para extinguir un arresto impuesto por el director de Seguridad.
 El crimen de la Gran Vía
 El juez especial estuvo en la cárcel para tomar nueva declaración al detenido sobre diversos puntos del sumario.
 Parece que el Juzgado citó para que se personaran en la cárcel a algunos testigos presenciales del hecho con objeto de proceder a unas diligencias de careo que se consideraban interesantes, por tratarse con ellas de dejar esclarecidos algunos puntos de las declaraciones del agresor.

EN PROVINCIAS

Muerte repentina

JEREZ DE LA FRONTERA, 24.—Durante la reunión de la Asociación de la zona regable del pantano de Guadalcazin, el ex alcalde don José Luis Picardo, administrador del señor Primo de Rivera, al que representaba en la reunión, cayó desplomado al suelo y murió instantáneamente. Se incendian varios vagones de un tren de mercancías

MANRESA, 24.—

En un tren de mercancías procedente de Lérida se incendiaron esta mañana siete vagones cargados de paja y algodón cuando el tren estaba en las cercanías del túnel llamado de la Noquera, a corta distancia de esta estación.
 El guardafreno de uno de los vagones incendiados, cuando se vio envuelto en llamas, se arrojó a la vía.
 El guarda de una casa de campo acudió en su auxilio, apagándole el fuego, que le había prendido las ropas, y curándole las lesiones que se produjo al arrojarse del convoy.
 Casi al mismo tiempo paró el tren, y los empleados procedieron a la extinción del fuego. Por causa del siniestro el tren ligero de Lérida llegó con retraso y han circulado con irregularidad todos los trenes ascendentes y descendentes.

Bombero herido

BARCELONA, 24.—En la montaña de Roquetas se produjo un incendio. Al dirigirse los bomberos para sofocar el fuego

volcó en la carretera de la expresada montaña un autobomba, resultando con lesiones de consideración el bombero Buenaventura Pave Badía, de cincuenta y seis años.

Más de noventa muertos y de doscientos heridos en Francia

PARIS, 24.—En los días que han transcurrido desde el 14 del actual, y a consecuencia de accidentes de circulación, han muerto en Francia 95 personas, y han resultado heridas 220, en su mayoría por choques o vuelcos de automóviles.

Fue trasladado al Dispensario que Horta, donde se le curó de primera intención, pasando después a una clínica particular.
 Obrero muerto y dos heridos gravemente
 SEVILLA, 24.—Comunican de Morón que al estallar un barreno en una cantera de las afueras del pueblo las piedras alcanzaron a los obreros Fernando Ramos Rodríguez, José Rodríguez Ruiz y Juan Ramos Barroso, que resultaron gravemente heridos.

INCENDIOS EN LOS CAMPOS

Grandes cantidades de trigo destruidas
 ZARAGOZA, 24.—En el vecino barrio de la Montañana, se declaró un violento incendio en unas eras, en las cuales habían sido acumuladas grandes cantidades de mies de trigo, pertenecientes a varios propietarios. Las mieses quedaron destruidas en su totalidad. Se ignoran las causas del incendio. Todos los trabajos del vecindario, advertida la inutilidad de querer salvar las mieses, se encaminaron a evitar que las llamas se propagasen a las eras próximas. Las pérdidas ascienden a 30.000 pesetas.

Fuego en un pinar

VALLADOLID, 24.—En el próximo pinar de Antequera se inició un incendio, que destruyó seis obradas de pimplollar y rastrojera. Acudieron el Servicio de Incendios y las fuerzas militares destacadas en el campo de tiro, que consiguieron extinguir pronto el fuego. Se supone que éste fue originado por una chispa desprendida de alguna locomotora.

Otro incendio en una era

ZARAGOZA, 24.—Dicen de Belchite que en una era propiedad de los hermanos Tomás y Lorenzo Pérez Salvador se produjo un incendio, que destruyó rápidamente seis grandes fascales de mies. Las llamas se propagaron a la casa inmediata, propiedad de dichos colonos, y destruyeron aperos de labranza y enseres. Las pérdidas se calculan en 6.000 pesetas.

Arde la mies de una era

ZARAGOZA, 24.—Esta tarde llegó un aviso telefónico urgente del pueblo de Pinseque pidiendo auxilio por haberse declarado un incendio en una era. Rápidamente salieron una sección de bomberos de Zaragoza y el material de Incendios de Alagón, que en unión de todo el vecindario de Pinseque, que estaba aterrado por el temor de que el incendio se propagase a otras eras, consiguieron localizar el fuego, que se inició en una gran cantidad de mies propiedad de los hermanos don Lorenzo y don Natalio Sánchez. Se quemaron unos 250 cahices de trigo y sufrieron grandes desperfectos las máquinas, calculándose las pérdidas en unas veinte mil pesetas. Un obrero encargado de la trilladora, Felipe Llorente, resultó con gravísimas quemaduras.

Incendio en Las Planas

BARCELONA, 24.—Dicen de Gerona que en el bosque de Las Planas un incendio ha destruido gran extensión de arbolado, causando pérdidas importantes.
 Arden los campos extremeños
 BADAJOZ, 24.—En Villar del Rey, en la finca Alcañafal, donde hace tres días se declaró un incendio, se produjo hoy otro nuevo fuego, que destruyó más de mil fanegas de trigo, propiedad de Ciriaco Galán Merino. Las pérdidas se calculan en 96.500 pesetas.

Incendios de mieses

BADAJOZ, 24.—Se reciben noticias de varios incendios de mieses en pueblos de esta provincia.
 En Montijo, un incendio destruyó 30 fanegas de trigo propiedad de Vicente Sánchez Banda. Las pérdidas se calculan en 8.000 pesetas.
 En Arroyo de San Serván, en el sitio denominado Pozo de la Bomba, ardió un montón de trigo, valorado en 1.700 pesetas, propiedad de Luis Lapi Trasmonte.
 En Valverde de Burguillos, un obrero limpiaba las mieses en la era. Se desprendió una chispa del cigarro que fumaba y se produjo un incendio, que causó pérdidas por valor de 3.000 pesetas.
 En una dehesa de Talavera la Real se incendió un montón de paja, propagándose pronto a la finca cercana, chamuscándose numerosos olivos.
 El número de siniestros de esta índole que se han producido en los últimos días es muy considerable.

Marruecos

Declaraciones del señor Saint MARSELLA, 24.—Ha llegado el residente general de Marruecos, M. Stein. Refiriéndose a la situación general de Marruecos, ha dicho:
 "El doloroso episodio de Ait-Yacub no tendrá ya repercusiones. Hace poco hemos registrado un acto de sumisión importante: el de la tribu de Mribet, que cuenta con más de 3.000 familias. No hay que pensar en ninguna expedición militar de importancia. Me interesa desmentir todos los rumores que se han circulado sobre posibles operaciones de gran importancia militar."

La visita del Jilifa

TETUAN, 24.—Con motivo de celebrarse en la primavera próxima la Semana Marroquí en la Exposición de Sevilla, el Jilifa aplazó hasta esa época su proyectada visita a la Exposición.
 Una autorización
 TETUAN, 24.—El Gobierno español concedió autorización para volar sobre nuestra zona del Protectorado al capitán portugués Amado Cunha. Desde aquí regresará a la Península en avión con dirección a Madrid.

La obra colonizadora del Tercio

MELILLA, 24.—Se inauguró la conducción de aguas al campamento que tiene el Tercio en Taúma. Al acto asistieron el general González Carrasco, el alcalde, señor Lobera; los jefes del Cuerpo y personalidades civiles.
 Formó la tercera bandera del Tercio, que fué revisada por el general González Carrasco, el teniente coronel del Tercio señor Rada y el delegado del gran visir, Abd-el-Kader.
 El gran depósito de agua situado en Mogote tiene una cabida de medio millón de litros. De este depósito parten varios ramales, que llevan el agua a los siguientes depósitos: uno, de 15.000 litros, que sirve al poblado; otro, de 25.000 destinado a las necesidades de las porquerizas, y otro, de 200.000 litros, que sirve para regar las huertas que tiene el Tercio y para los baños destinados a la tropa de estas fuerzas.
 Todos estos depósitos están adornados con azulejos sevillanos. La obra ha sido hecha por los legionarios, dirigidos por el capitán de Ingenieros señor Sicre.
 Las personalidades que asistieron a la inauguración elogiaron calurosamente la obra y felicitaron a los jefes del Tercio y al ingeniero. También admiraron las magníficas huertas y la granja, en la que se obtienen ejemplares de excelente calidad. Asimismo visitaron la escuela, donde reciben educación 37 niños, entre ellos nueve moros, que son instruidos por el capellán señor Rolland.
 El teniente coronel señor Rada obsequió a los invitados con un "lunch". Estos expresaron su admiración por la obra colonizadora que realiza el Tercio después de haberse batido heroicamente en la guerra.

Después de la desaparición del conde de Calatrava

Leemos en "El Sol".
 "Como recordarán nuestros lectores, en debido tiempo dimos cuenta en nuestras columnas de la celebración en el Supremo de la vista de la causa seguida por la suspensión de pagos del Banco de Castilla.
 Días después publicamos también una nota del Gobierno en la que se daba cuenta de la sentencia recaída y de haber salido de Madrid uno de los sentenciados, el conde de Moral de Calatrava, el cual estaba en su domicilio, creemos que vigilado, y no había pasado a cumplir la sentencia porque, según se certificó, estaba enfermo.
 Posteriormente fué procesado un médico por haber certificado que padecía oñtica y no poder moverse un sentenciado que luego desapareció.
 El médico era el doctor D. R. V., a quien ya seguramente se habrá comunicado la resolución judicial, y el sentenciado, el conde de Moral de Calatrava, de quien se afirma, no sabemos con qué fundamento, que se encuentra en Grecia, país al que no puede pedirle la extradición."

NOTA OFICIOSA

Esta madrugada ha sido facilitada la siguiente:
 "Han informado mal al "A B C" los que le han hecho decir, en su número del último domingo, que existe por parte del Gobierno el propósito de suprimir el Consejo de la Economía Nacional o de prescindir de su intervención en el estudio de los Aranceles, cuya última palabra o implantación evidentemente corresponde al Gobierno, siendo aquel organismo el más adecuado para su preparación y asesoramiento, pues del Consejo de la Economía Nacional no cacece

casi ninguna administración extranjera, y algunas lo han implantado después de haber conocido su funcionamiento en España.
 En cuanto al Comité regulador, es cierto que el conde de los Andes ha propuesto y el Consejo de ministros ha aceptado, que se restrinja y suavice su funcionamiento, prescindiendo de intervenir en lo que se refiere a la concesión de industrias, que se pudieran llamar locales, porque sus productos no rebasan el abastecimiento de una corta comarca y también en materia de transformación y ampliación de maquinaria, siempre que bajo este pretexto no se cambie de un modo esencial el concepto y el volumen de la producción. Pero para aquellas industrias de instalación esporádica que prescindiendo de tener en cuenta la existencia de otras iguales y las condiciones de mercados interiores y exteriores, intentasen establecerse, seguirá siendo obligatoria la intervención del Comité regulador de la industria nacional que hasta ahora ha entorpecido bien poco el desarrollo industrial de España y ha salvaguardado en muchos casos los intereses de industrias ya establecidas.
 Indudablemente, retro-ar los dos organismos, Consejo de la Economía Nacional y Comité Regulador de la Industria, dándoles mayor flexibilidad es un acierto del conde de los Andes, que ni por un momento ha pensado destruir una obra de Gobierno tan interesante desde el punto de vista del desenvolvimiento económico nacional que ha podido garantizar durante los últimos años el trabajo a muchos miles de obreros, que por competencia ruinosas, hubieran ido al paro torzoso y que han dado lugar a que España sea el país donde menor número de quebras industriales se registra.
 23 de julio de 1929."

LA VIDA EN PROVINCIAS

Compró con disgusto ocho décimos que han resultado premiados
 SEVILLA, 24.—Según dicen de Alcalá de Guadaíra, el afortunado poseedor de ocho décimos del premio mayor de la lotería sortada ayer, Romualdo García Muñoz, adquirió los décimos disgustadísimo porque había encargado a un vendedor la adquisición de un billete de determinado número, que no encontró el vendedor, el que le ofreció como único recurso los décimos a los cuales ha correspondido el premio gordo.

Buque inglés con turistas

MALAGA, 24.—Anoche zarpó el buque inglés "Viceroy of India", en el que viajan 500 turistas. Procedía de Palma de Mallorca, y después de permanecer unas horas en este puerto ha zarpado con rumbo a Villagaría.
 La dirección de la Banda de Málaga
 MALAGA, 24.—Llegaron de Madrid los directores de la Banda Municipal y de Alabarderos, señores Villa y Vega, y esta tarde han comenzado las oposiciones para la vacante de director de la Banda Municipal de esta capital.
 Las primeras expediciones de uva
 ALMERIA, 24.—En el trasatlántico francés "Florida" embarcaron 550 barriles de uva castiza para el Brasil. Con esta expedición quedó inaugurada la campaña de expedición.
 Hoy cargará barriles el vapor "Pelayo" con destino a Inglaterra.
 El fruto presenta admirable aspecto. Esperanse buenas cotizaciones.
 Expediente de indulto a favor de un condenado a muerte
 SEVILLA, 24.—Ha comenzado a instruirse en la Audiencia el expediente de indulto de la pena de muerte que fué dictada contra Miguel Alcáide por asesinato en la carretera de Carmona del "chauffeur" Manuel Rey, a quien robó el automóvil que conducía.
 A fin de semana será enviado el expediente al Tribunal Supremo.
 Una plaga en la remolacha
 GUADIX, 24.—La plaga que en los pasados años se presentó en la remolacha, conocida vulgarmente con el nombre "chinche de la remolacha", este año alcanza a 3.000 fanegas de tierra sembrada de dicha planta.
 Hasta ahora se han tratado tierras de Guadix, Benalúa, Fenelas, Belderda, Graena y Purullena, siendo la mitad aproximadamente las tierras combatidas de las afectadas por el microbio.
 Tasa del pan
 ZARAGOZA, 24.—La Comisión Permanente de la Junta provincial de Abastos se ha reunido bajo la presidencia del gobernador, y entre otros acuerdos adoptó el de mantener la tasa del pan en 60 céntimos kilo para las piezas de kilo, y 65 céntimos para las piezas de medio kilo. También acordó que no se aumente el número de puestos de venta y que no se abra ningún horno más sin la previa autorización de la Junta.
 TERUEL, 24.—El Ayuntamiento acordó contribuir con 300 pesetas para el monumento que se ha de levantar al sabio botánico, hijo de la capital, señor Pardo Sastran.

AYUNTAMIENTO

La verbena de Santiago

Este año la verbena de Santiago se celebrará en la Florida, en el mismo sitio en que se empiaza la de San Antonio. La novedad, de debe al excesivo número de turistas que desean concurrir a la verbena del Patron.
 Esto ha hecho que la Junta directiva de la Sociedad de Feriantes no haya podido adjudicar sitio adecuado a todos los solicitantes en la plaza de España, donde otros años se ha celebrado. Ante tal dificultad, se ha solicitado del alcalde y del teniente alcalde del distrito de Palacio el permiso para trasladar la verbena a la Florida, y el permiso ha sido obtenido.
 La colonia escolar voluntaria de los Viveros
 Hoy termina el plazo de aportación de donativos con destino a la colonia escolar voluntaria de los Viveros de la Villa. La cantidad recaudada hasta ayer ascendía a 5.575 pesetas. Aun, quien quiera favorecer a uno o varios niños madrileños, tiene tiempo de hacerlo.

Las señales luminosas

El nuevo sistema de señales luminosas para la circulación comprenderá—según informes del presidente de la Comisión de Fomento, señor Colón—las calles de Alcalá, desde la plaza de la Cibeles, carrera de San Jerónimo, calle de Sevilla, Puerta del Sol, calles del Arenal y Mayor, plaza de Canalejas y Gran Vía, hasta la plaza del Callao inclusive.
 En la instalación se tendrá en cuenta la necesidad de ampliarla en breve plazo en varias direcciones, como, por ejemplo, el tercer trozo de la Gran Vía, plaza de España, calle Real proyectada y la plaza—también en proyecto—que se construirá al final de la calle de Carretas.
 El presupuesto alcanza la suma de pesetas 350.000. Las luces serán rojas, verdes y amarillas, instaladas con una instalación que tenderá a evitar las molestias que hoy ocasionan las excesivas detenciones.
 La limpieza, los ruidos nocturnos y la mendicidad
 Ayer el alcalde dijo a los periodistas que había vuelto a dar órdenes para intensificar la campaña contra las infracciones del bando de limpiezas, y que al mismo tiempo había excitado el celo del Cuerpo de la Guardia Municipal para la represión de la mendicidad en las calles madrileñas.
 Por lo que se refiere a los ruidos nocturnos, manifestó que se ha conseguido ya atenuarlos; pero que, no obstante, se halla dispuesto a continuar la campaña hasta bajarlos a lo estrictamente necesario.
 De pavimentación
 El señor Aristizábal hizo saber que están muy adelantadas las obras de pavimentación de la calle de Carranza, plaza del Progreso, paseo de coches del Retiro y aceras del paseo de Recoletos.
 Respecto a las restantes obras de pavimentación incluidas en la primera emisión del presupuesto extraordinario, han quedado terminadas ya, y comprenden las calles de San Onofre, Colón, Cebada, Colmejares, Pelayo y San Vicente. En breve comenzará la pavimentación de la calle de Leganitos.
 Lo del extrarradio
 Dijo ayer el señor Aristizábal:
 "Por fin ha publicado la "Gaceta" el anuncio del concurso de anteproyectos del extrarradio. El asunto—añadió—es de suma trascendental y, a mi juicio, el de más importancia de los resueltos por este Ayuntamiento.
 También manifestó que, por impresiones que ese tienen en el Ayuntamiento respecto al número y calidad de los concurrentes a dicho concurso, el resultado de la convocatoria será muy satisfactorio."

El método del doctor Asuero

La Secretaría de Sanidad, de Cuba, prohíbe su empleo
 HABANA, 24.—El secretario de Sanidad, de conformidad con el informe presentado por la Comisión médica nombrada al efecto, ha resuelto prohibir a los establecimientos oficiales médicos practiquen curaciones por el método Asuero.

AUTOS DE FÉ

Los "Episodios Nacionales", quemados por inmorales y peligrosos
 Leemos en "La Voz" de anoche: "Un lector de "La Voz" del pueblo de Villarín de Campos nos escribe: "A petición de varios vecinos, el Ayuntamiento amplió la escasa biblioteca municipal adquiriendo, entre otras obras, las del inmortal Galdós; pero he aquí que el cura y el alcalde consideraron inmoral y peligrosa para las buenas costumbres la lectura de los "Episodios Nacionales", y decidieron quemarlos, y así lo hicieron, dando como explicación a los vecinos la de que Galdós era un hombre de ideas avanzadas y antirreligiosas."

Espectáculos para mañana

ESLAVA.—Mañana, jueves, tarde, "La carcajada". Noche, reposición del drama, de Echegaray, "El gran galeoto". Viernes, noche, estreno del drama popular, "Málaga tiene la fama...". Butaca, 2 pesetas.
 ESLAVA (Temporada popular Manrique Gil).—A las 7, La carcajada; a las 11, El gran galeoto (reposición).
 FUENCARRAL (Compañía de Luis Casaseca).—A las 7, Las lloronas (éxito bomba); a las 11, reposición de Los granujas y Las verbenas.
 CHUECA.—A las 6.45, Las campanas de la Gloria (éxito sin precedente); a las 11, Histriones.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

AMERICA POR CABLE

Nicaragua.—El Presidente Hoover anuncia la retirada de los fusileros norteamericanos.

WASHINGTON, 24.—El Presidente de los Estados Unidos, señor Hoover, ha anunciado ayer mañana que dentro de breve plazo serán retirados de Nicaragua los 1.200 fusileros marinos que actualmente se encuentran en aquel país.

En el departamento de Estado se ha recibido, en efecto, un informe bastante favorable acerca de la situación interior en Nicaragua; pero, de todos modos, los citados fusileros norteamericanos no serán retirados mientras el orden y la tranquilidad no sean completos y definitivos.

Méjico.—El nuevo Código del Trabajo

MEJICO, 24.—A propuesta del Presidente de la República, señor Portes Gil, el Congreso mejicano examina en una sesión especial el nuevo Código del Trabajo, cuyos puntos más importantes son los siguientes:

- 1.º Establecimiento de un sistema de Tribunales de Trabajo con facultad para intervenir en la conducta y en los negocios de los patronos.
- 2.º Nombramiento de un Cuerpo de Inspectores del Trabajo, bajo la dirección del Gobierno.
- 3.º Reconocimiento del derecho de huelga sin violencias; arbitraje, primero voluntario y luego obligatorio, en caso necesario.
- 4.º Establecimiento de la jornada de ocho horas, con seis días de trabajo a la semana, cuatro días festivos obligatorios al mes y un periodo de vacaciones obligatorias al año, con pago.
- 5.º Seguro obligatorio para los obreros, patrocinado por el Gobierno, y al cual contribuirán con el 5 por 100 los obreros y el 7 por 100 de los salarios los patronos.
- 6.º Todos los ciudadanos útiles deberán aprender un oficio o profesión y ejercerla durante un año por lo menos en Méjico. Cuando los intereses de la nación lo exijan, todos los ciudadanos se pondrán a la disposición del Estado y trabajarán por los menos un mes en el puesto que les designen las autoridades del Trabajo.
- 7.º El 70 por 100 de los trabajadores en todas las industrias serán mejicanos; únicamente las personas de lengua española podrán ocupar cargos de dirección en las Empresas.

Cuba.—Donativo del Centro Castellano

LA HABANA, 24.—En una junta celebrada por los socios del Centro Castellano de esta capital han acordado por unanimidad enviar dos mil dólares a España con el fin de terminar las escuelas que se se hallen pendientes de edificación.

En los documentos oficiales figurarán los nombres de familia y no los títulos de nobleza.

LA HABANA, 24.—La nobleza en Cuba ha sufrido un rudo golpe al ser aprobada por el Congreso cubano una ley disponiendo que en todo documento oficial deben de figurar los nombres de familias y no títulos de nobleza, so pena de que serán considerados nulos los que así no lo estuviesen.

Este gesto democrático del Congreso con respecto a la nobleza fué secundado en el palacio presidencial, donde el presidente de la República, señor Gerardo Machado, promulgó dicha ley, haciéndola efectiva inmediatamente.

Desde la época en que Cuba era posesión española, los nobles cubanos han usado sus títulos de nobleza en vez de sus nombres de familia. La nueva ley ha causado sensación entre 2.000 o más familias nobles cubanas.

El puerto de Arica

SANTIAGO DE CHILE, 24.— Los ingenieros llevan muy adelantado el estudio para la construcción del puerto de Arica, según disposición del ministerio correspondiente.

Se construirán dos muelles de protección para asegurar la tranquilidad del puerto, que se instalará en la misma bahía.

La zona portuaria abarcará una extensión de 25.000 metros y en la misma se hallará situada la estación para la línea ferroviaria que comunicará con el Perú, además de ampliarse la estación de la línea actual de Arica a La Paz.

Arica dispondrá de un aeropuerto con todas las dependencias modernas indispensables. (Agencia Americana.)

La transformación y embellecimiento de la capital de Chile

SANTIAGO DE CHILE, 24.— Los periódicos se ocupan del plan de transformación y embellecimiento de esta capital, encomendado al urbanista francés Lambert, quien ha declarado que éste debe ejecutarse en tres etapas.

"El Mercurio" dice que Santiago tiene condiciones para ser una hermosa ciudad cuyos atractivos podrán ser muy grandes si se piensa tan sólo en las posibilidades que en un futuro muy cercano podrán tener paseos como el del Cerro de San Cristóbal, el que el señor Lambert ha calificado de único y que dará a Santiago algo así como el delicioso Tibidabo que ofrece a Barcelona el más bello y natural de los adornos. (Agencia Americana.)

Estados Unidos.—Campana femenina contra la "ley seca"

NUEVA YORK, 24.—Creemos que el resultado de la prohibición ha sido beber más, beber por jóvenes que jamás lo hicieron anteriormente. Esta es la opinión de la señora Sabin, presidenta de la Organización Femenina para la Reforma

de la Prohibición Nacional. Millares de mujeres pertenecientes a todas las clases de la sociedad van a realizar una información sobre los efectos de la prohibición. Se asegura que existen actualmente en esta ciudad más sitios de bebidas clandestinas que tabernas antes de la prohibición. Se preguntará a las amas de casa si sus maridos beben tanto como antes, y si es así, cuáles son los efectos. Los maestros de escuela serán interrogados para averiguar la cantidad que beben los adolescentes.

Proceso del ex cónsul chino en San Francisco

SAN FRANCISCO (Estado de California), 24.—El Gobierno federal de esta ciudad ha ordenado sean procesados el ex cónsul chino Ying Kao, su esposa y el ex canciller del Consulado chino Sun Foon, relacionados con el reciente embargo de una gran cantidad de opio, que trataban de introducir en este país en el equipaje de la señora de Ying Kao.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 24

Interior 4 por 100. F.	75,90
Id. Id. : G. y H.	74,00
Exterior 4 por 100: F.	81,70
Id. Id. : E.	89,05
Amortizable 4 por 100: E.	00,00
Id. 5 por 100 1927 (sin impuesto) F.	101,70
Id. Id. Id. (con impuesto) F.	90,00
Deuda ferroviaria: A.	100,75
Id. Id. : B.	100,75
Id. Id. : C.	100,81
Bonos del Tesoro: A.	00,00
Ayuntamiento Madrid 1868.	102,51
Id. Id. Exprs Interior 1899.	00,00
Id. Id. Id. 1909.	00,00
Id. Id. D. y Obras:	00,00
Id. Id. Esanche.	00,00
Id. Id. Id. 1915.	00,00
Villa de Madrid 1914.	00,00
Id. Id. Id. 1918.	89,00
Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100.	00,00
" " " " : 5 por 100.	100,45
" " " " : 6 por 100.	111,90
Acciones Banco de España.	582,00
" " Hipotecario.	000,00
" " E. de Crédito.	478,00
" " Hisp. Americano.	220,51
" " Nuevas Río de la Plata.	241,00
Tabacos.	255,00
Fénix.	452,00
Ferrocarriles Andaluces.	00,00
" " M. Z. A.	547,00
Metro.	184,00
Ferrocarril Norte de España.	666,00
Azucareras preferentes.	000,00
Id. ordinarias.	67,50
Peñarroya.	102,00
Moneda extranjera	
Francos.	26,95
Id. Suizos.	132,10
Id. Belgas.	55,41
Liras.	50,91
Libras.	55,29
Dólares.	6,26
Id. Cable.	000,00
Marcos oro.	01,64

Las tormentas

BARCELONA, 24.— En Cornellá, cuando se bañaba en el río el joven de diez y nueve años Antonio Gómez sufrió un síncope y pereció ahogado.

Herido por un rayo

BURGOS, 24.—Comunican del pueblo de Tordomar que ha descargado en aquel término una tormenta. Una chispa eléctrica cayó sobre un carro cargado de mies que conducía Victoriano Alvarez, matando al ganado e hiriendo gravemente al conductor.

Un fraile ahogado

SAN SEBASTIAN, 24.— Cuando se bañaba esta mañana en la Concha un fraile del Sagrado Corazón, pereció ahogado.

Una joven enferma

LERIDA, 24.—Hallándose trabajando en un campo de la huerta, de este término municipal, la joven de veintidós años de edad Magdalena Llopis Rubies, fué víctima de un fuerte síncope, producido por una insolación.

Tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro, a la que fué trasladada rápidamente.

Dos ahogados

VITORIA, 24.—En el río Zadorra se ha registrado otra desgracia.

Carlos González, de veinticinco años, había apostado con su amigo Victoriano Arauri cuál de los dos se sostendría más tiempo dentro del agua.

Se arrojaron y salió primero Victoriano. Continuó Carlos nadando; pero sin duda por haber comido antes de bañarse sufrió un síncope y desapareció de la superficie.

Después de grandes trabajos fué hallado cadáver.

EN EL EXTRANJERO

Más de noventa ahogados

PARIS, 24.—Han perecido ahogadas por accidentes al bañarse desde que ha comenzado la época de los grandes calores otras 91 personas en diversas regiones de Francia.

Treinta y seis grados a la sombra en Italia

ROMA, 24.—La temperatura ha subido considerablemente, llegando a marcar los termómetros hasta 36 grados centígrados a la sombra.

En diversos puntos de la península se han registrado accidentes, mortales en muchos casos, a consecuencia del excesivo calor.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Ciclismo.—La Vuelta a Francia

PARIS, 24.—Ayer a las once de la mañana se dió la salida a 66 corredores para la 17 etapa de la Vuelta a Francia, entre Belfort y Estrasburgo, con un recorrido de 152 kilómetros. A las doce y diez minutos, con un adelanto de doce minutos sobre el horario previsto, pasó por Toulouse, a 41 kilómetros de la salida, el primer pelotón de corredores. En cabeza iban Frantz, Leducq y De Lannoy.

La clasificación de esta etapa es la siguiente:

- 1.º Leducq, en 4 horas, 27 minutos y 34 segundos.
- 2.º Frantz, 145 h. 42 m. 51 s.
- 3.º Demuyères, 145 h. 50 m. 40 s.
- 4.º Frantz, 146 h. 8 m. 39 s.
- 5.º Cardona, 146 h. 16 m. 28 s.
- 6.º De Lannoy, 146 h. 24 m. 41 s.
- 7.º A. Magne, 146 h. 26 m. 52 s.
- 8.º P. Magne, 146 h. 46 m. 26 s.
- 9.º Leducq, 147 h. 9 m. 22 s.
- 10.º Vervaecke, 147 h. 26 m. 26 s.
- 11.º Benoit-Faure, 147 h. 32 m.
- 12.º Reby, 147 h. 46 m. 21 s.

Esta etapa, corta, de 141 kilómetros, entre Belfort y Estrasburgo, en una carretera sin grandes accidentes, ha sido poco brillante. A 10 kilómetros de la salida, un grupo de diez corredores, entre los que figuraban Dewaele, los hermanos Magne, Frantz, De Lannoy y Pélissier, se destaca de los demás corredores, y marca una ligera ventaja.

Pélissier, que se resiste bastante del gran esfuerzo de la etapa de ayer, no pudo sostener el tren de este pelotón de cabeza y quedó rezagado poco después.

Llegó a Estrasburgo primero un numeroso pelotón, consiguiendo Leducq el primer puesto de la clasificación merced a un "sprint" brioso.

Pedetrismo.—En una etapa recorre ciento once kilómetros

SANTANDER, 24.—Llegó, seguido de varios automóviles, el echador del café de Las Columnas de Bilbao, Antonio González, que se había apostado a venir andando hasta Santander en una sola etapa.

Entre los clientes del mencionado café bilbaíno se hicieron numerosas apuestas. Antonio ganó la apuesta, pues cubrió los 111 kilómetros acordados.

Al llegar a Santander tuvo que ser tratado por un médico, pues traía los pies destrozados.

Boxeo.—Burns vence a Hanson

LAGO MICHIGAN, (Estados Unidos) 24.—En un combate de boxeo a diez asaltos celebrado anoche en esta ciudad entre los pugiles Johnny Burns y Haakon Hanson, de Noruega, pertenecientes a la categoría de pesos medios, obtuvo la decisión por puntos el primero.

Ros, derrotado por Testo

ALBANY, (Estado de Nueva York) 24.— En un combate de boxeo celebrado anoche en esta ciudad entre Nick Testo, de Troy, estado de Nueva York, y Alf Ros, de Algalia, fué declarado vencedor el primero, habiendo sido su segunda victoria sobre su contrario en las dos últimas semanas.

El fuego disuelve un entierro

GRANADA, 24.—En el pueblo de Peligros se verificaba esta noche el entierro de un vecino, y al pasar el duelo, que era numeroso, por la placeta de la Virgen se vió que salían llamas del domicilio de don José Ceballos.

El duelo se disolvió, dedicándose la gente a trabajar para apagar el incendio. A las cuatro horas de iniciado quedó sofocado éste.

De Granada salió un Parque de bomberos que ayudó eficazmente a los trabajos de extinción. Las pérdidas son importantes.

Dos muertos en las obras de un ferrocarril

TERUEL, 24.—Llegan a esta capital noticias de que en el pueblo de Perales de Alfambra, a 37 kilómetros de esta capital, ha ocurrido un grave accidente en las obras del ferrocarril de Baeza a Lérida, en el trozo de Teruel a Alcañiz.

La noticia la ha traído a esta capital un "chauffeur", el cual ha dicho que sólo sabe que hay dos muertos, y cree que algunos heridos.

Asegura que uno de los muertos es un obrero apodado "Francisquillo".

TERUEL, 24.—Se ha recibido confirmación a los rumores circulados anoche respecto a la catástrofe ocurrida en el desprendimiento de una trinchera en las obras del ferrocarril de Lérida, entre los pueblos de Perales y Fuentes Calientes. Se sabe que hay dos muertos. El Juzgado de la capital se ha trasladado al lugar del hecho.

La desgracia ocurrió poco antes de la hora de dejar el trabajo los obreros. Se ignoran más detalles.

Detalles

TERUEL, 24.—Se tienen ya datos oficiales de lo ocurrido en las obras del ferrocarril Baeza-Lérida.

En el Gobierno civil de esta provincia se ha recibido una comunicación en la que se dice que en la trinchera 1.046, en término de Fuentes Claras, trabajaban diez obreros.

Se produjo un desprendimiento de tierras y quedaron sepultados dos de ellos, llamados Francisco Martínez Caparrós, de treinta y tres años, y Juan Flores Grima, de diez y seis. Los restantes pudieron ponerse en salvo.

Después de constantes trabajos de descombro fueron hallados los cuerpos de los obreros sepultados, pero los dos habían fallecido por fractura de la base del cráneo.

Deudas y reparaciones

Aún no se sabe dónde se reunirá la Conferencia de los Gobiernos

LONDRES, 24.—Lo que parece indicar ahora que la Conferencia de las Reparaciones no podrá celebrarse en la fecha del 6 de agosto, como se había dicho.

Los señores Macdonald y Hénderson, que se habían resignado a que no se celebrara la Conferencia en Londres, según parece se habían puesto de acuerdo con Francia para designar Bruselas; pero a esto se ha opuesto Alemania. Mas tarde se propuso La Haya; pero se opuso Bélgica.

A la designación de Lausana, Ginebra o Lucerna se opone el Gobierno británico, porque entuende que dichas ciudades se hallan muy distantes de Londres.

parece, pues imposible que se pueda aplicar el plan Young el 1 de septiembre próximo, como se había indicado.

El corresponsal diplomático del "Daily Telegraph" admite el origen de esta situación confusa a la negativa de Francia de aceptar Londres como lugar de reunión de la Conferencia.

Lo que dice el "Daily Chronicle"

LONDRES, 24.—Habiendo del lugar de reunión de la próxima Conferencia, el "Daily Chronicle" dice:

"Aun cuando se ha desistado en principio Suiza por razón de la distancia que la separa de Londres, puede ocurrir que a última hora el Gabinete de Londres se decida por ésta".

La convalecencia del Rey de Inglaterra

LONDRES, 24.— En el Palacio de Buckingham han manifestado oficialmente que el Rey Jorge había pasado muy bien la noche última, continuando satisfactoriamente el periodo de convalecencia.

Por primera vez después de la última día, el Soberano pasó casi todo el día de intervención quirúrgica que le fué practicada ayer sentado en su habitación y también ha hecho lo mismo esta mañana.

COMUNISMO

Los documentos encontrados a un redactor de "L'Humanité"

PARIS, 24.—Ayer tarde ha continuado en el Palacio de Justicia el examen de los documentos encontrados en el domicilio de un redactor del periódico "L'Humanité".

Un oficial superior del ministerio de la Guerra y un funcionario de Policía han dedicado la tarde a esa tarea.

Por su parte, el juez de instrucción que entiende en el asunto ha enviado esta mañana al ministerio de la Guerra determinados documentos, entre ellos mensajes dirigidos a "L'Humanité", relativos a los trabajos en las fábricas de guerra, especialmente en Saint-Chaumont.

La jornada comunista del primero de agosto

PARIS, 24.—Ayer tarde, en el ministerio de Justicia, ha tenido lugar una importante reunión, bajo la presidencia del ministro señor Barthou, y con asistencia del ministro del Interior, director de la Seguridad general, director de la Policía municipal, procurador general y director de Asuntos Criminales del ministerio de Justicia.

Durante la reunión, que ha durado más de dos horas, se trató de lo relativo a la preparación de la jornada comunista del primero de agosto y de las detenciones efectuadas el domingo último en Villeneuve de Saint-Georges, acordándose, a consecuencia de estas últimas, abrir un sumario por complot contra la seguridad del Estado, contra 96 comunistas y otras personas afectas a este partido.

Emisarios de la III Internacional en Grecia

ATENAS, 24.—Las autoridades griegas han sido informadas de que dos emisarios de la III Internacional habían de llegar al país provistos de fondos abundantes, con objeto de provocar disturbios de carácter comunista para el día primero de agosto próximo.

Detención de un diputado checo

PRAGA, 24.—En una reunión de supuestos representantes de la clase obrera, que se celebraba en un barrio de esta capital, hizo irrupción la Policía, procediendo a la detención de cuarenta personas, entre las cuales figura el diputado comunista señor Harus.

Obreros españoles detenidos

PARIS, 24.—Entre los obreros extranjeros detenidos a la salida de un mitin organizado por el Sindicato Unitario de la Pavimentación (organización comunista), figuran los obreros españoles Antonio Martínez, de veintiocho años; Pablo Rascón, de treinta y nueve; José Fernández, de veintiséis; Asencio García, de cuarenta y uno; Tomás Villar, de treinta y siete. Han sido puesto a disposición del comisario de Policía del Servicio de Extranjeros.

La estancia del Rey de España en París

PARIS, 24.—Ayer el Rey don Alfonso, que, como es sabido, se encuentra en París de incógnito, ha salido muy temprano, para pasear por la población, acompañado del embajador, señor Quiñones de León, con el que ha almorzado en el Bosque de Bologne.

Anoche cenó en la Embajada, donde hoy se celebra un gran almuerzo.

Antes de marchar a Madrid, el Soberano se trasladará al palacio del Eliseo, para saludar al presidente Doumergue.

PARIS, 24.—Su Majestad el Rey don Alfonso XIII de España ha ido personalmente a enterarse del estado de salud del presidente del Consejo de ministros, señor Poincaré.

Los peligros del mar

Se hunde una canoa y perece el joven que la tripulaba

RIBADEO, 24.—A última hora de la tarde ha ocurrido en la ría un sensible accidente náutico. Tripulando una canoa automóvil, navegaba en la ría el joven Ignacio Trenor. En una vuelta a toda velocidad zozobró la canoa, desapareciendo su tripulante. Advertido el suceso por los tripulantes de varias lanchas motoras, se organizaron inmediatamente los trabajos de exploración en la ría, ocupándose en ellos las lanchas motoras y varias embarcaciones pequeñas.

El suceso produjo desde el primer momento viva emoción. La víctima es un joven de diez y nueve años, sobrino del marqués del Turia, emparentado con las familias más aristocráticas de Asturias.

Después de más de una hora de incasantes trabajos fué hallado el cadáver por la falúa de Carabineros.

La cuestión de los marcos belgas

BRUSELAS, 24.—Según las cláusulas del Tratado de Unión Económica existente entre Bélgica y Luxemburgo, éste tiene derecho a beneficiarse en términos iguales en el arreglo de la cuestión de los marcos alemanes.

Se van a abrir negociaciones para fijar la suma exacta debida a Luxemburgo. El importe de marcos retirados de la circulación en Luxemburgo al concertarse el armisticio fué de 200 millones; es decir, una tercera parte del total completo retirado en los dos Estados, de modo que Luxemburgo percibirá el 3,33 por 100 de las anualidades que pague Alemania.

NOTAS DEL DIA

Con el jefe del Gobierno despacharon esta mañana los ministros de la Gobernación, Marina e Instrucción pública.

El general Primo de Rivera, no recibió ninguna visita.

Mañana por la noche, es esperada en Madrid, Su Majestad el Rey, que sairá esta noche de París.

Después de presidir el viernes un Consejo de ministros, el Soberano regresará a Santander.

El jefe del Gobierno emprenderá el sábado su viaje a Mondariz.

El ministro de Hacienda aplazó hasta mañana el regreso a Madrid.

Los fondos públicos están pesados; pero los valores industriales acusan en su mayoría mucha firmeza, mejorando Chades, Minas Rm, Azucareras y Explosivos.

El Interior cede diez céntimos en la serie mayor y medio entero en las restantes, cerrando todas a 74 por 100, excepto la partida que ultima a 73,90.

La moneda extranjera está muy parada cotizándose oficialmente solo francos a 26,95 con ventaja de cinco céntimos. Particularmente las libras se hacen a 33,29 y los dólares a 6,865.

LAS EXPOSICIONES

Una muñeca que ha viajado sola de Copenhague a Barcelona

BARCELONA, 24.—Anoche llegó la muñeca que envía a la Exposición de Barcelona el periódico "Politiken", de Copenhague. Esperaban la llegada de la muñeca el secretario del Consulado de Dinamarca, el señor Prondal, profesor de la Universidad de Copenhague, y un redactor enviado especial de dicho periódico.

La muñeca que ha viajado sola, salió el domingo, con billete de primera, de Copenhague; a las cuatro de la tarde del lunes llegó a París, y a las nueve y media fué reexpedida a Barcelona en el expreso. Viste traje encarnado, con un corpiño de varios colores, zapatos negros y medias blancas, traje nacional de su país.

Colgado al vestido lleva un cuadro de papel que dice en varios idiomas:

"Le ruego a usted apunte en este libro sus impresiones de mi viaje, mencionando dónde me ha encontrado, y lo llevaré como un recuerdo suyo".

En automóvil fué trasladada la muñeca al pabellón de Dinamarca. El comisario noruego en la Exposición dijo al recibir a la muñeca en el pabellón que los turistas pueden viajar solos, como lo ha demostrado la muñeca remitida.

Gran Farmacia Nacional

☐ Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Píldoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIENSE EN

La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ossyris
Os curará vuestras enfermedades de la matriz.—Evita el aborto y restituye al período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.
Farmacia de San Lorenzo, Argueta, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución lodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

VENTA EN FARMACIAS

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12. — Tel 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis